

Los pacifistas celebran un gran mitin en Washington para pedir sea derogada la ley de conscripción y amenazan acusar criminalmente a Wilson

Huelga de ferrocarrileros en España. - Dos diputados mexicanos se matan en duelo

ROMA, 10.—Informe oficial italiano. Ayer se efectuaron encuentros de patrullas por todo el frente, dejando muertos y prisioneros. En algunos puntos del centro del Isonzo y el Carso fué más recio el cañoneo. El lunes comenzaron con perseverancia una serie de vuelos. Echamos numerosas bombas sobre Valchiapovano, causando nueva destrucción y numerosos incendios en los establecimientos militares. El recio fuego defensivo alcanzó varias de nuestras máquinas, pero todas regresaron a su base.

BERLIN, 10.—Informe oficial alemán. Avisa Leopoldo que no se efectuaron operaciones en grande escala. Informa José que las fuerzas austro-alemanas asaltaron varias posiciones muy bien defendidas en los Cárpatos selváticos por el sur de Casinulni y al norte del monasterio de Lepsi repelimos nuevos ataques rumanos penetrando Makensen, las líneas por el norte de Takshini. Se libraron encarnizados combates en que extendido mos nuestros éxitos. Dos formidables contra ataques de los rusos rumanos fracasaron. Dicen los prisioneros que participaron dos regimientos en la batalla. Frente Macedonia sin variación.

PETROGRADO, 10.—Informe ruso. En dirección de Vladimir, Volinski después de cañoneo preparatorio y tirada de granadas, el enemigo atacó las posiciones en las regiones de Somerinks, penetrando una parte de las trincheras de donde fué sacado luego por las reservas recién llegadas, y la situación restablecióse. En el frente rumano entre Kimpolung y el monte Lamuntelu el enemigo lanzó varios ataques de los cuales repelimos la mayor parte. En ciertos casos nuestros valientes, habiéndose agotado el parque, pelearon en la bayoneta y piedras arrojándole al enemigo de la falda de la montaña. El enemigo logró tomar únicamente dos alturas por el oeste de Desenky y por el suroeste de Sotcui. La noche del martes los nuestros que ocupaban ambos lados del camino de Kimpeang, se retiraron un poco hacia el este.

WASHINGTON, 10.—Los pacifistas celebraron mitin debajo la cúpula del capitolio. Adoptóse resolución que el congreso suspenda sus sesiones hasta que haya derogado la ley de conscripción. También se expresó la intención de acusar criminalmente al Presidente a no ser que el congreso hiciera caso de la resolución. Mañana se dará principio al debate en el Senado sobre el proyecto de ley de impuesto de guerra por cuyo medio se espera levantar la suma de dos billones seis millones novecientos setenta mil dólares. Los caudillos creen que pasará dentro de dos semanas.

PETROGRADO, Informe oficial ruso. En Brody fuego de rifle más intenso. Frente rumano desde el sur del Pruth, hasta Sijka, repelimos una serie de ataques de considerable intensidad. En la región al noroeste de Sipot Katergali, el enemigo después de obstinado ataque, ocupó una serie de alturas rechazando a los nuestros ligeramente hacia el este.

MADRID, 10.—Gracias a la mediación del gobierno civil, los huelguistas de la provincia de Peumarrí, han reanudado sus labores.

SANTANDER, 10.—Celebraron una entrevista los embajadores de Alemania y Austria. En la región de Valencia, una tempestad de granizo destruyó las cosechas de los viñedos y olivares. Los habitantes hallásen en la miseria.

PARIS, 10.—El primer Ministro de Nueva Gales del Sur entregó a la Reina de Bélgica en nombre de sus compatriotas, un cheque por millón y medio de libras esterlinas, destinadas a socorrer las víctimas de la guerra. Ribot rindió cuenta a Poincaré del resultado de las conferencias interaliadas que acaban de efectuarse en Londres.

NEW YORK, 10.—Despacho de París para el New York Times, dice que un fabricante suizo que posee oportunidades excepcionales para saber lo que pasa en el interior de Alemania, dice que el derrumbe está hoy próximo. Sabe cuales son sus peligros. Los principales hombres del Imperio ven que la ruina es inevitable si no viene pronto la paz. Se ha llegado al límite de los esfuerzos. Su potencia varonil está agotada. Faltan seriamente los trasportes y amenaza la ruina económica.

PARIS, 10.—Informe francés: en Flandes continuamos el avance ocupando varias fincas por el este de Bixchoete y al oeste de Tangwara y tomamos varias máquinas. Por el norte de San Quintín los alemanes atacaron en la región de Fayet en un frente de una milla. La embestida se

desbarató en presencia del fuego de nuestras trincheras que le causó pérdidas. Por el centro de la línea lograron penetrar en uno de los elementos; por el norte de Aisne hubo recrudescencia del cañoneo por el frente de Eaillement hasta Filian, a las cuatro de la tarde el enemigo lanza formidable ataque contra las posiciones desde panteon hasta Epine Deschevregny. Se calcula que tres batallones partieron en los varios ataques que se lanzaron. El preciso fuego nuestro paró la mayor parte del ataque, pero algunos destacamentos penetraron en las trincheras donde fueron capturados o muertos. Tomamos 69 prisioneros.

LONDRES, 10.—Informe oficial inglés: continuamos el avance por el este y norte Bixchoete. En ancho frente por el este de Monchy le Preux las irrupciones fueren continuas volando gran número de cuevas del enemigo.

MADRID, 10.—La huelga comienza esta noche. El Gobierno ha adoptado todas las medidas posibles para mantener el tráfico.

LONDRES, 10.—Avisa el correspondiente del Times en Atenas que el Gobierno ha descubierto la correspondencia del Kaiser y Constantino, la que se entregará a las cámaras.

LONDRES, 10.—Incendio y explosión en una fabrica de materias químicas en la parte oriental de ésta destruyó muchos edificios vecinos y

mató a veintenas. Hasta ahora se han encontrado los cadáveres de trece mujeres.

BERLIN, 10.—Informe oficial alemán, la poca visibilidad impidió ayer la acción de la artillería hasta en la tarde. Por la tarde el cañoneo se aumentó considerablemente permaneciendo así toda la noche. En algunos sectores alcanzó una intensidad suma, especialmente en la costa y desde Bixchoete hasta Hoollebeke. La infantería no atacó. Repelimos los avances de los exploradores ingleses en la vecindad de Hooge. En Artois, por ambos lados de Lens se aumentó el cañoneo. Hubo también reconocimientos con éxito por parte del enemigo. Del frente Oriental, Leopoldo avisa que no ha acontecido nada de importancia. Informa José que en los Cárpatos selváticos en las montañas de la frontera y en Moldavia occidental, el éxito coronó los ataques. Se avanzaron las líneas en algunos sectores y se repelieron los contra-ataques. Informa Mackensen que la situación se desarrolla favorablemente. Repelimos los ataques en masa que lanzaron los ruso-rumanos con el fin de recuperar las grandes pérdidas de territorio que sufrieron ayer en la vecindad de Fokshani. Aumentose el número de prisioneros hasta 50 oficiales 3,300 hombres de tropa; tomamos también 17 piezas de artillería y más de 50 máquinas y arrojaminas.

LONDRES, 11.—Informe oficial británico. Atacamos esta mañana por

el este de Ipres, en un frente cerca de dos millas al sur del ferrocarril Ipres Rouler, el ala derecha cuyo campo de operaciones es el terreno al través del camino Ipres Niening encontró tenaz resistencia pero progresó considerablemente. La batalla continúa todavía, el centro de la izquierda después de vencer la resistencia del enemigo, ganó todos los objetivos, además de tomar Westoke y el repecho, nos establecimos en el bosque de Greucourte, el enemigo sufrió muy grandes pérdidas; tomamos 240 prisioneros, en las irrupciones por el este de Monchy le Prieux cosechamos 86 prisioneros, el enemigo irrupcionó por el sureste de Gameppe en cuyo rechazo perdimos dos unidades, repelimos otra irrupción por el noreste de Gauzeucw.t.

Hubo ayer gran actividad aérea, pero debido a los fuertes vientos que soplaban al oeste y las espesas nubes fué obra difícil de trabar combate con el enemigo.

Se efectuaron, sin embargo, con gran éxito, expediciones de observaciones y de ataques contra las posiciones situadas a retaguardia.

Derribamos cinco máquinas del enemigo, obligamos a otras cinco a bajar ingobernables; incendiarnos y derribamos dos globos de observación y otros cuatro los averiamos.

PARIS, 11.—Informe oficial francés. Por el norte de San Quintín hubo cañoneo recíproco muy activo en la región de Tallette; esta tarde se efectuaron dos ataques entre el cerro de Morachek y Cerny, los que repelimos, violento cañoneo en Panteón y Epine Dechevregny; después de la sangrienta derrota que sufrió esta mañana el enemigo, no ha intentado repetirlo; dicen los prisioneros que hicieron con mucho cuidado los preparativos para recuperar las trincheras que les tomamos el 30 de julio, fuera de los tres batallones ya mencionados, el enemigo empleó nueve destacamentos de asaltadores expertos y destacamentos de arrojallamas, en esta acción tomamos cien prisioneros.

En Champagne los alemanes atacaron las trincheras, por el este de Moisson de Champagne repelimos ambas alas, pero el centro logró pié firme; sin embargo el vivísimo combate acabó con la ventaja por nuestra parte, pues restablecimos completamente la línea por ambas riberas del Mosa, se efectuó recio cañoneo y también en la región del cerro 304 Le Morthomme y Bessembaux.

WASHINGTON, 11.—Se solicitará la aprobación del Congreso por la emisión de bonos por valor de 600000000 de cuyo servicio se han hecho dos empréstitos a la Entente cuyo interés es a razón de 3 1/2.

PARIS, 11.—Anuncia Le Temps que Liebrucht se ha puesto en libertad, debido a un ataque de tuberculosis. No pesa más 36 libras. Pudiera ser que se le invitara a asistir a la conferencia de Estocolmo.

MADRID, 11.—Variás secciones de los ferrocarrileros del norte huelgan; numerosos automóviles particulares aseguran el servicio postal.

Los ferroviarios acogieron mal la respuesta de la Compañía, diciendo

CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 p. m. se abrió la sesión. Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Tomado en consideración el memorial de la Municipalidad de Liberia para que se nombre Junta Directiva del Hospital de aquella ciudad, se acordó que pase a la Comisión de Beneficencia.

Se acordó publicar el dictamen desfavorable a la solicitud de pensión para la señora Elena Iglesias v. de Alvarado.

Se publicó el dictamen favorable a la solicitud de pensión a la señorita Manuela Arias Alfaro.

Se acordó publicar el dictamen favorable a la solicitud de don Rafael Vargas, encaminada a que se condone la suma de C 14,000 a la Municipalidad de San Juan de Tibás.

Tomada en consideración la solicitud para pensión a la señorita Marian Le Capellain, se acordó pasarla a dictamen.

Se acordó publicar el dictamen favorable para pensión a la señora Fidelina Rojas v. de Guzmán.

Se puso en segundo debate el proyecto de ley en que se establecen primas para el cultivo del trigo en el país, siendo aprobado.

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley en que se autoriza a la Municipalidad de San Isidro de Coronado para vender dos fincas de su propiedad.

Continúa la discusión en detalle del proyecto de contrato Quirós-Sing, estando pendiente la moción del diputado Gil Mayorga para que la votación de la cláusula décima sea votada nominalmente.

Gil Mayorga.—Retiro mi moción. Gutiérrez Valverde.—Arguye que un punto de dicha cláusula está mal redactado.

Gil Mayorga.—Si se pasa esta cláusula tal como está, es manchar el crédito al contratista, espero en que algún diputado hará moción para reformarla.

No haciendo moción ninguno, la hizo el mismo diputado en esta forma: «garantizará en C 2,000 o rendirá fianza al Gobierno en la suma de C 10,000».

Gutiérrez V.—Que se deje como garantía la prenda agraria.—Se modificó la moción del diputado Gil, en esta forma: «el contratista depositará la suma de C 10,000 y dejará garantía a satisfacción del Gobierno».

¿Astúa Aguilar.—Que más garantía que su trabajo y la tierra que dejará cultivada? ¿Qué garantía puede exigirsele a un hombre que pide al Gobierno 800 hectáreas de terreno baldío para cultivarlas, y que el Gobierno no le otorgara permiso alguno? Lo único que él pide es la libre introducción de maquinarias, que vendría a beneficiar al país. Llamo la atención a los señores diputados sobre este punto.

Leiva.—Combate lo expuesto por el señor Presidente de la Cámara. Alega que el señor Astúa se coloca en otro terreno, en que él jamás podría

colocarse para discutir el asunto. Luego ataca con ardor a la raza amarilla, diciendo que no quiere ofender al chino, pero se muestra temeroso de él por muchos motivos. Expone que en días pasados fueron apresados en Puntarenas 15 chinos por fumar opio y que eso constituye un nuevo vicio para el pueblo costarricense si se aprueba la libre introducción de la raza amarilla.

Gutiérrez V.—El señor Astúa Aguilar tiene la grandísima ventaja de entusiasmar con su gran elocuencia; todo su gran discurso se hubiera evitado si ya hubiera pasado la ley del diputado Fernández Güell. Quiero que en este contrato existan todas las garantías posibles.

Leiva.—Insiste en que la raza china es muy perjudicial para Costa Rica, pues muchas costarricenses buscan su comodidad en el individuo chino. Estoy de acuerdo en todo lo fijado en el contrato, pero debo advertir esto: que el contratista debe rendir toda clase de garantía en lo que se relaciona a la exportación de los colonos chinos.

Astúa Aguilar.—Mi discurso no es elocuencia; no es oratoria; es la verdad, y siempre que digo la verdad sale ésta acompañada con sus garras que se aferran.

Gil Mayorga.—Retiro mi moción anterior y estoy conforme con lo que expone el diputado Leiva, siendo así: el contratista debe rendir garantía por C 2000 y que la prenda agraria que de garantizando el rembarque de los chinos.

Se aprobó la moción del diputado Gil Mayorga.

Las reuniones de padres de familia

Entre las pocas cosas buenas que tiene ahora la enseñanza en nuestras escuelas, figuran, en primera línea, sin duda, las reuniones dominicales de padres de familia. Pero con pena hemos observado que esas reuniones van cayendo en desuso en vez de tomar el auge que su importancia demanda. Efectivamente, ya solo de tarde en tarde oímos decir que se verifica una de tales reuniones.

No nos explicamos el por qué de este abandono sino como producto morboso de nuestra pereza tropical, tan fecunda por una parte en iniciativas buenas, pero tan apática y tan inconstante, por otra, para llevarlas a la práctica.

Esas reuniones fueron una feliz iniciativa que no conviene desear, antes bien debe dársele calor y cultivarlas cuidadosamente, pues tenemos seguridad de que darán frutos excelentes de cultura general. Sirven, en primer término, para poner en comunicación directa al maestro con el padre de familia y, por ende, para que traten ambos, en el seno de la intimidad, del grave negocio de la educación de la juventud, que a los dos atañe e interesa, y que a los dos trae casi iguales responsabilidades. En segundo término, es incalculable la influencia que ejerce en los hogares la palabra ilustrada y culta del maestro; nos constan las reformas que en la vida y costumbres de una familia ha producido una conferencia sobre higiene, así como nos consta la influencia que ejerció otra en el ánimo de un padre de familia que se convenció de

que había de ayudar al maestro si quiera en mostrar interés en los cuadernos y tareas de su hijo. Este padre que antes se fastidiaba en su hogar y que por las noches no sabía qué hacer, tomando a veces la calle sin rumbo fijo, hoy ya no siente el tedio aquel porque cree cumplir, —y cumple realmente,— mejor su obligación ayudando a su hijo en las tareas escolares; a la vez que le distrae, le instruye, le hace mejor y su actitud derrama por toda la casa cierto fulgor de felicidad y bienestar. También conocemos otra madre descuidada e indolente, que ya sabe cómo tan fácil, tan sencillamente puede ir su hijo a la escuela aseado, limpio. Este hijo complace hoy más a su madre, quien al verlo tan rozagante y sólo a fuerza de agua, le parece más hermoso y más inteligente.

¿Y de los frutos colectivos de esas reuniones, qué diremos? ¿Ignoran acaso los directores de la enseñanza que por medio de esas reuniones se ha dado de comer al hambriento, se ha vestido al desnudo y se ha provisto de útiles a los niños pobres? No lo ignoran. ¡Pereza! ¡Pereza! ¡He ahí la carcoma que roe las entrañas del costarricense, así del magnate como del hombre de pueblo!

Que vuelvan, pues, esas conferencias o reuniones dominicales de padres de familia, a su esplendor pasado. Y ojalá que aparte de la invitación particular del Director o maestro a los padres de familia, se publique cada sábado y domingo una invitación al público en general. Para esto, nuestro periódico está a la orden.

La fiesta del Casino Español

El domingo en la noche tuvo lugar una hermosa fiesta que organizó el Casino Español y a la cual asistieron gran número de señoras, señoritas y caballeros, pertenecientes a la Colonia española, y costarricenses.

Después de haber dictado una conferencia el señor don Roberto Brenes Mesén, se dió principio a un lucido baile que no terminó hasta la una y media de la madrugada.

Una bien dirigida orquesta amenizó el acto. La animación y regocijo que reinaba en todos los invitados, era grande, pues fiestas de tal índole agradan mucho a nuestra sociedad. A continuación damos los nombres de algunas señoras y señoritas que asistieron, no siéndonos posible darlos

todos, por lo que pedimos excusas.

Señoras: María v. de Lines, María Julia Sáenz de Barrantes, señora de Zonta, señora de Armijo, señora de Muñoz, señora de Boza Cano, señora de Fonseca, señora de Pizarro, señora de Quintana; y señoritas: Margarita y Aida Gil, Luz, Rosita y María Valverde, Dora Campos, señoritas Castaing, señoritas Marín, señoritas Alvarado, señoritas Murillo, Marta González, María Rojas, señoritas Calzada, María Canalias, María Dávila, señoritas Expósito y otras muchas, que no nos fué posible anotar.

Los invitados comenzaron a retirarse a la una y media de la madrugada, llevando gratos recuerdos de tan hermosa fiesta.

Desvirtuando un rumor de posible huelga entre panaderos

Como circulaba el rumor de que los trabajadores de la fábrica de pan La Francia se habían declarado en huelga, nos informamos sobre el particular, sacando en limpio que no había tal huelga.

Lo que sucedió fué que sus propietarios declararon vacantes a la cuadrilla de peones que trabajaba durante el día. Quiere decir, que solo prestará sus servicios la cuadrilla de noche, pero sabemos que esto no podrá con-

tinuar así, por cuanto que aquellos obreros tendrán que cansarse por el excesivo trabajo. Según se nos informa, esos obreros tienen que trabajar desde las doce de la noche hasta las doce o dos de la tarde, a más de esto se les ha aumentado el trabajo respecto a la elaboración del pan.

Así, pues, queda desvanecido tal rumor que circulaba en el público, hasta el punto de que muchas personas presintieran escasez absoluta del pan.

EL DIA NOTICIOSO

Santorial

Día 14, martes. (Ayuno con abstinencia de carne).—Santos Calixto y Marcelo, Obispos y mártires; San Pablo Orosio, confesor; San Demetrio, mártir, y San Eusebio, presbítero.—La Misa y Oficio divino son de San Alfonso María de Liguorio, con rito doble y color blanco.—Fué San Pablo Orosio natural de Tarragona, hijo de padres cristianos, quienes desde niño enderezaron sus pasos por los caminos de la Ley santa de Dios. Casóse con una virtuosa doncella, de la que tuvo un hijo; pero habiendo muerto su esposa, le causó tanto sentimiento esta desgracia, que se fué a Roma, donde hizo los estudios eclesiásticos y ascendió por todos los grados hasta el del sacerdocio. Entre otras ocupaciones solía dedicarse a enterrar los cuerpos de los muchos confesores que morían por la fé, y como llegase a noticia del emperador Constancio, que ayudado del presbítero Gregorio había dado sepultura a un compañero suyo llamado Eusebio, que había muerto gloriosamente por la fé, fueron buscados para sufrir la pena capital. Orosio salió de Roma y no volvió mientras vivió el emperador. Lleno de méritos murió el 14 de Agosto del año 366.

Un accidente lamentable

Ayer, como a las doce del día fué víctima de un accidente el señor don Leovigildo Araya.

Este señor se encontraba trabajando en una casa en construcción, pero tuvo la mala suerte, de que en esos momentos cayeran unas planchas de zinc sobre su espalda.

Una de ellas produjóle una herida en el hombro derecho, a más de haber recibido golpes de consideración, que le dejaron en estado casi agónico. Del suelo fué recogido por sus compañeros y luego trasladado a su casa de habitación, donde recibió los auxilios médicos del caso.

El tren de Alajuela a punto de arrollar dos campesinos

El tren de pasajeros que sale de Alajuela todos los días en la mañana, estuvo ayer a punto de ocasionar la muerte a dos campesinos.

Sucedió que cuando ese tren entraba ya en el puente del Virilla los dos campesinos muy tranquilos y cachazudos atravesaban a pie el citado puente.

El maquinista al darse cuenta del peligro, con gran sangre fría, echó mano al freno automático de la locomotora logrando detenerla a unos pocos pasos de distancia del lugar donde se encontraban los que estuvieron a punto de hallar la muerte bajo las ruedas del tren.

Entre los pasajeros hubo la consiguiente alarma al detenerse el convoy de modo tan violento y en un lugar tan peligroso.

Cumpleaños

El 11 del corriente celebró sus cumpleaños el estimado amigo don Narciso Calderón Muñoz.

Con tal motivo hubo en su casa de habitación una reunión de confianza. Aunque tarde, le deseamos muchas felicidades.

Fallecimiento

Ayer se dió en Heredia cristiana sepultura al cadáver de la que en vida fué doña Rosa Flores vda. de Guzmán. Sus funerales verificáronse en la iglesia parroquial, a las 9 a. m.

A su afligida madre, hermanos y demás deudos, enviamos nuestra expresión de condolencia.

Queja

En las piezas de don José Palacios, situadas por las cercanías de la Pulpería de Limón, habitan unas cuantas mujeres de vida airada, que escandalizan en pleno día con detrimento del vecindario honrado.

Llamamos la atención de la policía sobre el particular.

Motocicletas.

Ultimamente se ha aumentado el número de las motocicletas que recorren las calles de la capital. Como generalmente marchan con una velocidad exagerada con gran peligro de los transeúntes, nos permitimos rogar a la policía vea la manera de reprimir algún tanto el entusiasmo de los que acostumbran cabalgar sobre tales aparatos con rapidez tan immoderada.

Pésame

Lo presentamos muy sentido a las apreciables señoritas Lia y Rosa Coronado, con motivo de la muerte de su abuelito materno.

Duelo

Don Rafael Delcore, ha tenido el inmenso dolor de recibir en la mañana del domingo último un cable de sus familiares, en que le comunican la triste nueva de haber fallecido su querida madre. En tan amargo trance como el que hoy sufre el señor Delcore y su señora esposa, con la definitiva ausencia de la cariñosa viejecita; nosotros nos apresuramos a manifestar a los esposos Delcore, la pena que produce en nuestro ánimo la desgracia que los llena de luto hoy.

Reciban, pues, nuestro sentido pésame.

Por un descuido se hirió en el pecho

Según noticias que han llegado de Hacienda Vieja, en aquel lugar se hirió el joven Vicente Arangez en el lado derecho del pecho.

Parece que jugaba con un revólver de un hermano suyo ignorando que el arma se encontrara cargada. En esos momentos amartilló el gatillo disparando el tiro. El proyectil le atravesó el pecho, junto al hombro, que dando el joven Arangez, en estado grave.

Al oír la detonación, corrieron sus padres a prestarle auxilio.

El proyectil fué encontrado en el espaldar de la cama, donde se había incrustado.

Sociales y personales

—De Heredia, vino a esta capital, don Juan Gutiérrez Sedó.

—Delicada de la salud se encuentra la señorita Marcelina Araya.

—Completamente restablecida de su dolencia, se encuentra doña Angélica v. de Salazar.

—Para el Guanacaste partió don Carlos H. Ramírez.

—El hogar de los esposos Rojas-Alvarado, se encuentra de plácemes con la venida de un hermoso varoncito.

—Próximamente partirá para los Estados Unidos el joven don Marco F. Arias, a quien le deseamos feliz viaje.

—Fué operada, con muy feliz éxito la señorita Arabela López.

—Para Cartago salió la señorita Zorai a Fuentes.

—Se encuentra en esta capital, procedente de Alajuela, don Benito Mata.

—De Cartago regresó la señora doña Enriqueta Gutiérrez de Sáenz y su apreciable hija la señorita María.

—Ha estado delicada de salud la señora doña María E. de Toledo.

—De San Pedro de Montesdeoca regresó la estimable familia de don Miguel Macaya.

—Procedente de Orotina se encuentra entre nosotros don Fernando Rudín.

—Ayer tuvimos el gusto de ver a don Alberto Chaverri.

—Regresaron de Cartago el Lic. don Carlos M. Jiménez, don Alberto Chacón Carmiol y don Ricardo Chavarría.

POLVOS PARA EL TOCADOR CLEMENCE

Ultima novedad de
GILLETE FRERES
PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

NOTAS DEL DIA

Enferma de mucho cuidado, se encuentra desde hace varios días doña Mercedes Ramírez de O'leary. Formulamos votos porque restablezca pronto tan noble señora.

El hogar de los esposos Jorge Cardona y doña Carmela Peña de Cardona, se haya hoy de gran gala y muestra todos sus más ricos atavíos con motivo del nacimiento del primogénito, un hermoso infante que ha venido a completar la dicha en este hogar modelo por sus títulos.

Para el nuevo ciudadano nuestros mejores deseos y para sus papás, la felicitación sincera de «Nueva Era»

Para su patria, Colombia, sale hoy nuestro particular amigo don Arturo Orrego, activo agente de la gran Compañía de Seguros el Sol del Canadá.

Feliz viaje lleve el buen amigo Orrego.

Para el Salvador partieron don Daniel C. Domínguez y don Enrique Moreno.

Por cable recibido en esta ciudad ayer, sabe la estimable familia Montealegre Carazo, el feliz arribo a puerto peruano, de sus hermanos Rogelio Cohn y Cleoncio Montealegre de Cohn, que radicarán en la ciudad de Lima. Mucho nos alegra esta noticia y que la dicha acompañe siempre a los jóvenes esposos Cohn Montealegre.

Para la vecina República de Panamá sale el jueves próximo don Raul Padilla, en donde fijará su residencia por algún tiempo.

El señor Administrador del Teatro Trébol, movido de un generoso sentimiento, obsequiará hoy a la escuela de niñas de que es Directora la inteligente señorita Adelaida Carranza, una función cinematográfica de cintas instructivas y morales. A las 2 p. m., empezará la matinee infantil obsequiada por don Manolo.

COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en
cada gota

Tarjeta

Sra. Dña. Angélica Pacheco
v. de Ulate

El plazo de su obligación ya está vencido. Le aviso por este medio, ignorando el lugar a donde Ud. se ha trasladado. Le ruego contestarme.

F. C.

Naranjo, 2 de agosto 1917.

AZÚCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. —Guillermo Niehaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

BURUNDULINADAS

Los grandes observadores

Un bueno y querido amigo mío, dedicado, por sport, a la fabricación de *personales* para la prensa, se encontraba, antier no más, en graves aprietos rodeado de su familia, numerosísima, ázia en mano, y cuartillas sobre la rodilla, preguntaba, a sus encantadoras hijas, sobre el mundo de cosas en que gravitan las *personales*.

—Mis *personales*, decía gravemente el autor *personal*, están corriendo el riesgo de las subsistencias. He recorrido la calle del Comercio de arriba a abajo; parece un Cementerio. Me he apostado dos horas largas en la esquina que inmortalizara don Ricardo; ni una ave canora, ni una, siquiera, de aquellas otras que persiguen las *mortandades*, ha aterrido en la esquina de La Magnolia... Pero, ni las mansas piapias, ni las abundantes cotarras de vecindario; vaya!, ni aún las chacalacas que rondan los cercanos ministerios... por decirlo todo, ni las loras de la Cámara Baja...; y a la hora que es, tan sólo traigo, en cartera, tres flacuchas *personales* que no valen un comino:

BRENES MESÉN SUFRIÓ, AYER TARDE, OTRO ATAQUE DE metafísica.

EL Sr. MINISTRO DE JUSTICIA ESTORNUDÓ, CON MUCHA gracia, AL TOPARSE CON EL SEÑOR DIPUTADO FERNÁNDEZ GÜEL.

PIPÍN, DESPUÉS DE TANTO AGITAR EL cambio, cambió, A SU VEZ, DE RESIDENCIA.

Eso es todo.
—Pero papá, dijo la sexta de sus niñas—pimpollo encantador que apenas cuenta con quince abriles—tus *personales* se han puesto a dieta?

—No, replicó la novena de sus hijas—picareca morenilla que terminó el quinto grado—no, lo que les pasa es que se están convirtiendo en moneda fraccionaria.

Y al decir esto, saltó Pachit, —mozalvete a quien empieza a asomarle el bigote... para adentro, aficionadísimo a leer cuanto noticia se da, y cuanto se escribe sobre la Guerra Europea—exclamando:

—Están equivocadas mis hermanas. Las *personales* de papá son como la flota aliada: cada media hora se hunde una, *submarineada*...

Todos rieron de la ocurrencia, menos Luisín, que no ha cumplido siete años y al cual le corresponde el primer lugar de la segunda decena de los hijos de mi amigo. Luisín no perdía palabra, abría los ojos desmesuradamente y los paseaba sobre todos los asistentes. Cada vez que se pronunciaba la palabra *personales*, alzaba maquinalmente los brazos con rápido movimiento, erguía la dorada cabecita, y se quedaba inmóvil, con los ojos clavados en los de papá.

Su curiosidad no pudo resistir más tiempo y, cuadrándose ante papá, le pregunta, con aplomo digno de un general al transmitir alguna orden:

—A ver, papá, qué quiere decir *personales*?

Todos le miraron, riéndose, y el bueno de mi amigo, sentándole en sus regazos, le contestó:

—En lugar de darte explicaciones, voy a ponerte un ejemplo: Se enferma tu papá, y al día siguiente dice «Nueva Era», el periódico que coges en las mañanas para delétrear, y que, en más de una ocasión, convirtiéndolo en botecito, o en sombrero, me has dejado en ayunas de su lectura, dice pues: «El papá de Luisín guarda cama. Sentimos profundamente su indisposición, deseándole completa y rápida mejoría.» Ahí tienes, Luisín, una *personal*; comprendes?

Luisín se quedó profundamente pensativo, y luego de reflexionar en sus adentros, bajando del regazo de su padre, y enjarrándosele al frente, con la sonrisa en los labios, y la mirada triunfal, exclamó:

—Ya entiendo, papá. Se siguió una breve pausa y continuó:

—Escribí, papá: La niña Sofronia (una reverenda vecina suya, agregamos nosotros, que pesa no menos de diez arrobas, pequeña, de nariz chata y atomatada) tiene un divieso en la punta de la nariz que sentimos profundamente. Deseamos que se le madure

BURUNDULÍN

Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. Desengañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres. Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

Fiesta de la Gloriosa Asunción de Nuestra Señora en La Iglesia de La Soledad,

EL MIÉRCOLES 15 DE LOS CORRIENTES

Este año tenemos la dicha de celebrar solemnemente el glorioso Triunfo de nuestra excelsa Madre la Santísima Virgen María por su Asunción a los Cielos, que viene a ser como el término de su triste soledad, su fiesta patronal de gloria.

Habrà misa de comunión general de las Hijas de María a las 6 a. m.

A las 8 a. m. Misa de revestidos cantada por el competente coro de la señorita María Luisa Montero y acompañada por seis instrumentos, bajo la dirección del Maestro de Capilla don José Rafael Araya. Habrá solemne

sermón panegírico por el Muy Ilustre Señor Canónigo don Rosendo de J. Valenciano. Luego se hará solemne procesión.

A la 1 p. m. Se verificará la Recepción de nuevas hijas de María y aspirantes con hermosos cantos. Bendición con el Santísimo Sacramento y una reunión para fomentar la Prensa Católica.

Tenemos el gusto de invitar a todos los devotos de María Santísima a estos solemnes cultos.

El cura,
DR. TRINIDAD DE J. ARAYA

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinto fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Oportunidad

Vendo en San Antonio de Belén, a 200 varas de la Estación del Ferrocarril, una finca de 7 manzanas, con buena casa contra temblores; consta de siete departamentos y corredores, con cañería, luz eléctrica y cloaca. La estimo en once mil colones, y admito propuestas siempre que sea al contado.

JENARO CHAVES.

Comunicado

La campaña contra los tinterillos

Señor Redactor de «Nueva Era.»

He visto en su periódico un ataque dirigido por un tinterillo probablemente, contra don Fabio Baudrit por su campaña en el Senado para extirpar la plaga de ellos.

Yo le relataré dos hechos para que Ud. juzgue si cabe el defenderlos.

Se previno a una parte que presentara un pliego de papel sellado. Al tinterillo se le pasó el término y no lo presentó a tiempo. Acusada la deserción de la prueba, el culpable del descuido aconsejó a su parte que presentara testigos que declararan que se había presentado el pliego de papel en tiempo.

Declararon los testigos; pero descubierto por el juez el ardide, mandó en causarlos; y estos fueron los del susto porque aquel se quedó riendo.

Hace pocos días se presentó otro caso en que el mismo tinterillo dirigía a una pobre mujer. Se expulsó a una inquilina por falta de pago de alquileres y al mismo tiempo se le embargaron los muebles con que ocupaba la casa de que fué expulsada.

Por consejos del susodicho, se buscó a otra señora para que hiciera un juicio reclamando como suyos los muebles de la expulsada. Se hizo el juicio ordinario. Llegó la época de presentar

pruebas y de afianzar costas, y la señora ni rindió fianza, ni presentó testigos. Presentada una gestión para que se declarara improbable la acción y que se dictara sentencia, la parte que abandonó su instancia manifestó que en la época respectiva había estado enferma, y que al impedido con justa causa no le corre término; y el alcaide abrió a pruebas la enfermedad de la actora y admitió pruebas de testigos para demostrar la tal enfermedad.

Llegado el día en que debían declarar tales testigos, comparecieron una señora joven y un hombre; el alcalde al comenzar la declaración de los testigos les dijo: juran Uds. a Dios decir verdad en lo que supieren y fueren preguntados; y entonces la señora testigo dijo: yo no juro porque a mí me dijeron que viniera a decir que esta señora (la actora) estaba enferma; y yo no juro en vano.

Se sentó el acta correspondiente y no declararon los testigos; si a esta hora no está sentenciada y condenada en costas la pobre actora que se presó para hacer un favor a costa de su honradez la verdad, es porque el alcalde es muy calmoso para sentenciar, pero el gran descalabro se debe a consejos del tinterillo.

YWOLSKY.

Calle Central lado sur
San José Costa Rica
LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
DE JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO



Semillas de hortaliza, flores y pasto

Llegaron las nuevas cosechas de 1917 de semilla de Cebolla LUISIANA y CANARIA; variedades probadas con gran éxito por los principales agricultores del país.

J. ALFREDO QUIROS.

San José, 350 varas, al Norte del Mercado, Paso de la Vaca.

Entronizaciones del Sagrado Corazón en San Antonio de Belén

VI Lista

En estas últimas tres semanas se han consagrado solemnemente al Sagrado Corazón de Jesús las siguientes familias:

109. Ramón Barrueta, su esposa y 5 hijos; 110. Avelino Murillo, su esposa y 5 hijos; 111. Santiago Alfaro y 7 hijos; 112. Paula González v. de Zum-

bado con 4 hijos; 113. Pilar Carballo v. de Peraza; 114. Zacarías Zumbado, su esposa y un hijo; 115. Juan Arce y 5 hijos; 116. Simón Delgado, su esposa y una hija; 117. Wenceslado Delgado, su esposa y 6 hijos; 118. Manuel Delgado y sus 7 hijos; 119. Eliseo Rodríguez, y sus 7 hijos; 120.

Juan Carballo, su esposa y 4 hijos; 121. Leandro Murillo, su esposa y 3 hijos; 122. Mateo Agüero, su esposa y 5 hijos; 123. Enrique Zumbado, su esposa y 5 hijos.

En todos estos hogares se ha celebrado con piedad y devoción esta hermosísima fiesta de la Entronización. La benignidad de Nuestro Señor Jesucristo haga que florezcan en todas esas familias las virtudes más hermosas y que se extienda su amoroso reinado por todos los ámbitos del mundo.

CONSERVESE EL PESO.

Cuando el hombre cesa de crecer, empieza a disminuir de tamaño. A lo menos, así lo asegura un doctor alemán, y lo prueba con cifras. Pero mientras podamos renovar nuestro cuerpo en la misma proporción en que se va gastando, no se variará mucho de peso ni de medidas. Cuando se está demasiado grueso, será bueno sin duda perder unas cuantas libras; cuando se está demasiado delgado, es conveniente, por el contrario, combinar el régimen alimenticio y las costumbres para conseguir ganar algunas libras. Muchas personas pierden carnes—carnes que necesitan—sin comprender el por qué. Comen mucho, pero siguen flacas y débiles del mismo modo. La causa de ello es una digestión imperfecta. Unas cuantas tomas de la

PREPARACION DE WAMPOLE lo arreglarán todo. Está hecha para combatir esos casos de enflaquecimiento. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es nutritiva y fortificante. No crea únicamente gordura, sino músculos también. Para las Impurezas de la Sangre, Anemias, Debilidad General y Afecciones de la Garganta y Pulmones, es un remedio cuyo uso engendra la gratitud de las personas que lo ensayan. El Doctor E. Castilla, de Buenos Aires, dice: "Me complazco en certificar que he usado siempre la Preparación de Wampole que constituye un precioso recurso dietético para los débiles y convalecientes quienes la toleran perfectamente." Es científica, no un específico cualquiera. Su olor y sabor satisfacen y agradan al paladar. Es siempre uniforme, siempre de toda confianza y de eficacia inmediata. No engañará a nadie. El producto genuino tiene nuestra marca de fábrica y firma. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

ADMINISTRACION GENERAL DE LICORES

Para conocimiento de los interesados se reproduce la siguiente lista de precios correspondiente a los productos industriales que se preparan en la FABRICA NACIONAL DE LICORES

| ARTICULOS | Por litro sin envase | Por medio litro con envase | Por botella de 60 c. c. con envase | Por cada 10 litros sin envase | Por cada 25 litros sin envase |
|------------------------------|----------------------|----------------------------|------------------------------------|-------------------------------|-------------------------------|
| Agua de Colonia..... | ¢ 4.00 | ¢ 2.10 | ¢ 0.50 | ¢ | ¢ 96.00 |
| Agua Kananga..... | „ 3.00 | „ 1.50 | „ 0.40 | „ | „ 67.50 |
| Agua Florida..... | „ 1.80 | „ 1.00 | „ 0.30 | „ | „ 40.00 |
| Bay Rum..... | „ 1.50 | „ 0.85 | | „ | „ 35.00 |
| Alcohol para charol: | | | | | |
| De 1 a 9 litros..... | „ 0.80 | | | „ 7.50 | |
| „ 10 litros en adelante..... | | | | | |
| Alcohol Industrial: | | | | | |
| De 81 grados..... | „ 0.65 | | | | „ 15.00 |
| „ 90 „..... | „ 0.80 | | | „ 7.50 | |
| Alcohol de Quemar: | | | | | |
| De 81 grados..... | „ 0.65 | | | | „ 15.00 |
| „ 90 „..... | „ 0.80 | | | „ 7.50 | |

Las órdenes por cantidades mayores de NUEVE litros solo se atenderán con tiquetes comprados en la ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS NACIONALES.

San José, 8 de agosto de 1917

M. G. Escalante,
Administrador General.

que les disgustaba discutir directamente las reclamaciones, salvo las cuestiones que afecten la disciplina y deberes personales. Los obreros declaran de que declinan la responsabilidad por el conflicto.

En Bilbao los huelguistas metalúrgicos han entablado pourparles que permiten la posibilidad del arbitraje.

WASHINGTON, 11.—Se ha contratado ya la construcción de otros 88 buques de madera y 60 de acero.

MEXICO, 11.—Los diputados al Congreso Nacional General Castañeda y el Coronel Otero se desafiaron por motivo de una disputa política. Ambos murieron.

Cipriano Castro se dirigirá a Nueva York. Llegó vapor Canadian. Informa que hundió un submarino a la altura de la costa de Irlanda.

BERLIN, 11.—Se adoptó en el Bundestag una resolución que prohíbe a los súbditos alemanes hacer pago a ciudadanos o residentes de los Estados Unidos. Anuncia la Gaceta Oficial que el Príncipe Federico Leopoldo de Prusia se ha puesto en entredicho por orden del Conde Von Elenberg quien le acusa de lujo desmedido; se le ha colocado bajo la tutela del Capitán Von Eyden.

MELBOURNE, 11.—Se ha levantado el derecho aduanero sobre el trigo, la harina y el maíz.

PARIS, 11.—Discútese la situación económica militar y diplomática. Ribot dió cuenta del resultado de la conferencia de Londres.

ROMA, 12.—Informe oficial italiano. Por el sureste de Mori Vallagrana, formidables partidas del enemigo, la noche del jueves después de abrumar uno de nuestros puestos avanzados, le penetraron, lo que se vieron obligados a evacuar luego al llegar las reservas. Ayer en Julian, el cañoneo se volvió más recio. Se efectuaron activos reconocimientos en que se tomaron muchos prisioneros. Entre Boscomole y Castaguavisa, endereza-

mos un tanto nuestras líneas. Naturalmente nuestros aeronautas conducidos por formidable fuerza bombardearon las obras militares de Valchi Fovane. Arrojaron 3 toneladas de altos explosivos. No obstante el recio fuego de la artillería antiaerea, todos los nuestros regresaron incólumes.

PETROGRADO, 12.—Informe oficial ruso. El viernes el enemigo atacó con densas olas cerca de Dubzarkof, continúa la batalla. Repelimos los ataques en la vecindad de Vydra, Voloskany y Cifstgcha y empujamos al enemigo hasta el otro lado del Putna. En el frente rumano estamos batallando por el sur del Pruti, entramos en Lucovica, tomando 200 prisioneros, le arrebatamos una altura al enemigo, capturamos otros 200 y también tres máquinas. Por el sur de Wimpy, recuperamos las alturas que perdimos el miércoles. Repelimos los ataques por la región del río Hakki, superior. Por el sudoeste de Monase efectuase una batalla que duró todo el día con éxito variable. Hacia la tarde algunos destacamentos se retiraron hacia el este fracasaron los esfuerzos del enemigo de llevar la ofensiva por el norte de la región de Doaga. En el Cáucaso nada de nuevo.

WASHINGTON, 12.—La Sría. de la armada ha recibido informe del Almirante Sims, está repleto de relatos de encuentros submarinos y la recogida de las tripulaciones de barcos hundidos por ellos. Informa que en algunos casos hundieron los Uboats. Se informa que pronto se efectuará una conferencia para discutir la adopción de una campaña más agresiva contra los submarinos.

MEXICO, 12.—En la isla de Lobos se ha encontrado lo que se cree es una estación inalámbrica alemana, creen los oficiales que si no se descubre a tiempo pudiera haberse convertido en base de submarinos. Hace poco el Gobierno se convenció que en la isla Lobos existía una estación inalámbrica y mandó a practicar una inspección. En efecto se concentró en operación un aparato inalámbrico que el mismo terreno ya había construido como este no puede dar una explicación satisfactoria fué arrestado se apresó también una lancha que hacía servicio de la isla a su Cuartel General y que se ocupaba en llevar pertrechos a los revolucionarios en el continente, quienes estorbaban la industria petrolífera. El Gobierno ha establecido estricta investigación.

NUEVA YORE, 12.—Un despacho telegráfico procedente de Guadalajara confirmado con Robert Murri, dice que Carranza hallase en presencia de problemas, debido a que el Arzobispo Orozco Jiménez ha desafiado a las autoridades civiles y militares. El Gobernador Diéguez está resuelto a cumplir la nueva Constitución y suprimir las pretensiones de la Iglesia Católica. El Considera a Jalisco la plaza fuerte de la Iglesia Católica, pues las librerías quemaron las obras de Zola, Hugo Balzac, Rousseau y Voltaire, obedeciendo a una simple orden de Orozco, quien es dictador absoluto y prelado militante; es descendiente de aristócratas españoles. Después de permanecer en los Estados Unidos por algún tiempo llegó a Guadalajara. Diéguez lo consideró ilegal y dió orden de cerrar las iglesias. Este proceder de parte del Gobernador provocó mítines con banderas, elevando inscripciones incitando a la resistencia a mano armada. Diéguez partió a la capital a comunicar a Carranza la gravedad de la situación.

ESTOKOLMO, 12.—Avisa Cyril que el alto mando alemán explica al público que todos los objetivos que se esperaban en el frente rumano se realizaron.

Se proyecta una gran ofensiva contra Italia y también contra Egipto. Italia se considera la llave de Occidente. Tanto Edimburg como Lundendo ríff consideran que el ejército alemán se probó tan formidable como cual quiera durante la campaña de Rumania.

NUEVA YORK, 12.—Despacho de Petrogrado que publica el Herald, dice que una junta de defensa compuesta de Kerensk Terescheno, y Narkosoff operan con Kornillooff y está obrando enérgicamente en la reorganización del ejército con el afán de continuar la guerra comentando el nuevo gobierno de Izvestay, órgano oficial del consejo, dice que los soldados obreros y aldeanos han de echar toda su potencia, valor y energía a la causa para salvar el país bajo el mando del nuevo gobierno, pero deben recordar que la defensa con éxito del país, es únicamente posible sobre la base de la defensa de la revolución. Aquellos quienes en nombre de la salvación del país obliguen la suspensión de las reformas revolucionarias, son hipócritas. "Wetch", órgano de los demócratas constitucionales, dice que todos los que entraron en el Gabinete, deben estar prontos para sacrificarse en pro del partido. Su reputación personal y aún la vida de los miembros del partido constitucional demócrata, entraron en el Gabinete tan luego se convencieron que el Gobierno había tomado el rumbo que conduce a la salvación, no a la ruina de Rusia.

El debut de la Compañía Lírico Dramática en el Teatro América

El sábado en la noche se efectuó el debut de la Compañía Lírico Dramática Nacional con las siguientes piezas: Los Monigotes, La Posteridad y Los Descamisados.

A pesar de ser el coliseo bastante grande, estaba completamente lleno y el público esperaba ansioso que diera principio la función para poder apreciar a los artistas nacionales.

A las 8¼ p.m. dió principio el espectáculo, notándose mucha animación, tanto en el público como en los artistas que cosecharon a cada paso nutridos aplausos.

Felicitemos cordialmente a los señores don Jenaro Castro M. y don Adolfo Blen, que han tomado parte activa en la formación de tan simpática Compañía, lo mismo que a todo el personal por el éxito alcanzado en el debut del sábado en la noche.

Antes de terminar debemos hacer mención de la orquesta que bajo la dirección del competente maestro don Manuel Quirós C. ejecutó selecciones que fueron del agrado de todos.

Además, el digno administrador, el estimado amigo don Santos Pastor, ayudado de sus empleados, desplegó toda su actividad con el fin de dejar satisfecho al público.

MARIO DE LA FUENTE

Sociedad de Economías de Guadalupe

El 15 de este mes trasladará su oficina al local frente a Koberg & Echandi.

San José, agosto 7 1917.

VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCATEL (Vino Dulce)
CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . . \$ 18.00 la caja
Borgoña Añejo \$ 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Dr. Joaquín Berrocal Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.
En la Botica Principal, de 1 a p. m. TELEFONO 224

Espacio Reservado

LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

Magnífica ocasión

Tenemos comisión de vender una casa, higiénica y muy cómoda y con buen solar, situada en el mejor punto de esta población.

ZUMBADO HERMANOS.

San Antonio de Belén.

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez al oeste del Parque Nacional.

Cesáreo G. García

compra maíz amarillo, seco y sano
Apartado 756 - Teléfono 126

San José, Costa Rica

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesa, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Movimiento diario

PASAPORTES

Paul Burón, 53 años, para Panamá.
Daniel C. Domínguez, 30 años para Panamá.

NACIMIENTOS

Marta Francisca, de Enrique Fonseca Zúñiga y Lidia Zamora Ulloa.
Isabel Clara del Carmen, de Jenaro B. Leitón Núñez y Pla Coto Ovares.
Miguel Angel del Socorro, de Bienvenido Ortiz y Anselma Quirós G.
Marta Gregoria, de Próspero Chaves y Salvadora Chacón.
Lorenza, de Marcial Avedillo G. y Sotera González García.

DEFUNCIONES

Gerardo Fallas, 75 años, Juan Vinas.
Arnold Llues, 52 años, Siquirres.
Lorenza Avedillo, 3 días, San José.
HOTELEROS
Washington.—A. R. Lang y señora. E. N. Gatewood.
Francés.—Mr. L. W. Saberte. Alfred Lemberk.

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión.
Evítense Ud. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

Fiestas Cívicas

En sesión de anoche la Municipalidad dispuso que se celebren este año fiestas cívicas, siempre que el Comercio suscriba la suma necesaria para sufragar los gastos que demanden.

La causa frecuente de Eczema, y comezones, sarpullido y otras enfermedades de la piel proviene de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING.

AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por inserción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VEA QUE GANGA. Vendo una casa en buen punto, para familia regular. No hay que dar nada al contado. Con lo que paga de alquileres compra Ud. la casa por abonos mensuales. Informará esta oficina.

DINERO. Se necesitan tres mil colones con hipoteca de casas en esta ciudad. Informaremos en estas oficinas.

COMPRO ALHAJAS pagando todo su valor. Dirija ofertas detalladas al apartado 923, San José.

VENDO sacos vacíos y semilla de trigo. «La Espiga de Oro». Elias Quirós.

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios.—Ismael Herrera & Hno.

SE ALQUIEREA una casa contra temblores muy bien construida y buenas comodidades, en punto céntrico y buen vecindario.—Informes en esta oficina.

SE VENDE MUY BARATA. Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

ALQUILO por \$ 35 una casa de madera, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita. Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO B.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metales especiales para dentaduras inferiores etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo—de la Iglesia del Carmen.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

La Valenciana

DE

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo conveniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403